

Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3517 Murcia 21 Septiembre de 1897 Tres ediciones diarias

EL ARCA DE NOÉ

COMESTIBLES DE TODAS CLASES
GENEROS SUPERIORES Y PESO JUSTO
2, PUXMARINA, 2

En este establecimiento recientemente abierto al público, encontrarán las familias una gran economía en los precios y sobre todo los géneros, además de ser de primera clase, bien pesados.

Hay garbanzos legítimos de Castilla, como la manteca; no se puede pedir mejor cocitura.

Quesos, embutidos, sopas, patatas, azúcares, chocolates, conservas, arroz, judías, bacalao y todo lo concerniente al ramo, y en cuanto llegue su época, los ricos embutidos del país y MORCILLAS CALIENTES.

¡REGALO AL PÚBLICO!

Por cada cinco duros que se hagan de gasto en este Establecimiento se regala una peseta de participación en un billete de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se ha de verificar en las próximas Pascuas de Navidad; de modo que el comprador, si la suerte le favorece puede llevar a su casa, además de géneros superiores y económicos **6.000 DUROS** en metálico, por cada cinco que haga de consumo en EL ARCA DE NOÉ.

Al comprador se le entregarán vales impresos y sellados por la cantidad que haga de gasto, aunque esta sea cinco céntimos y en cuanto reúna 25 pesetas en vales, se le cangearán por un recibo de UNA PESETA de participación en un billete de la Lotería de Navidad.

Con qué vamos por el premio gordo, y fijarse bien que en esta casa se pesa lo justo.

EL ARCA DE NOÉ
2, PUXMARINA, 2

CLASE

Desde primero de Octubre se abre una para niñas y señoritas, bajo la dirección de la Srta. D.^a Rosario Manresa, Plaza de Santa Catalina, número 19, donde se enseñará todo lo concerniente a la primera enseñanza, como es leer, escribir, cuentas y escritura; también se enseñará el bordado, tanto en blanco como en sedas.

Los honorarios serán para la primera sección, 10 reales, y para la segunda con clase de solfeo y piano, 22.
Horas de 9 a 12 y de 2 a 5. 8-2

COLOCACION

La desea encontrar para servir, una joven con buenas recomendaciones, bien sea en casa de un matrimonio solo, señora sola ó un señor sacerdote. Darán razón, calle de la Acequia 19, bajo. 8-7

D.^a Gloria de la Iglesia,

primer premio del Conservatorio, ofrece sus servicios como profesora de piano para niñas y señoritas, en su casa calle de Marengo núm. 10.

También da lecciones a domicilio.

Precios módicos.

GRAN SALON BARBERIA LA UNIVERSAL

SAN BARTOLOME, 1.
Montado con todos los adelantos modernos.

No omitiendo sacrificio alguno, el dueño de este establecimiento, ha instalado un buen número de diferentes aparatos para la desinfección rápida y segura de todos los útiles del servicio, la cual se hará a presencia del parroquiano, en previsión del contagio de la alopecia.

Esta operación higiénica y esmeradamente limpia, garantiza y recomienda por sí sola el servicio del establecimiento.

Además se limpia la cabeza con toda clase de duchas, lavado y fricciones.

Servicio esmerado en todo, compitiendo con las mejores capitales.

Gran salon barberia La Universal

S. Bartolomé, 1. 30-15

CONTRA EL SOL PERSIANAS

Gran depósito de todas las medidas, tejidos de hilo a 10 reales metro cuadrado; las hay finas inglesas también para despachos y miradores de gran novedad, también las hay de cadenas dobles a 16 reales; todos estos precios son arreglados y colocados. También se arreglan las ventanas y se pintan a precios módicos.

Gran surtido en esteras de verano inmejorables, de primera máquina a 70 céntimos vara cuadrada, y a 60 la de segunda, y esteras de todas clases, en la acreditada estera de la calle de Santa Isabel núm. 4, de

JOSE FUSTER

SE VENDE en esta ciudad, calle de la Estrella, la casa marcada con el núm. 1, compuesta de tres pisos.

Para tratar en la calle de Isabel la Católica núm. 3. 20-1.

SE VENDE un piano de manubrio de 50 mazos, con dos cilindros y 20 piezas. Precio excesivamente barato. Para tratar, calle del Lucero (barrio de San Juan) núm. 2, preguntando por Manuel Guillen.

SOLO POR OCHO DIAS

Teniendo necesidad de liquidar todos los artículos existentes en el establecimiento calle de la trapería núm. 16, se hace desde el lunes una considerable baja en todos los artículos, por necesitar el local para montar un magnífico salon de sastrería y pañería.

Solo por ocho dias.

Edición de la noche-21 Septiembre

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

Política provincial.

No hay que hacer cálculos sobre el porvenir de la política en nuestra provincia.

Solo hay un dilema; ó la concordia entre todos los elementos que aquí quieren la paz (siempre fecunda) ó la guerra de menudas ambiciones, que envilecerá los pueblos con las luchas mas envenenadas.

Vuelvan los liberales ó sigan los conservadores, ese y no otro es el problema.

Hemos consultado la opinion de varios hombres políticos de la provincia y todos opinan lo mismo.

Piensen muchos en abandonar la política y hacen bien, antes que cooperar a las discordias que nos harán despreciables.

A la nueva política hay que traer ideales que honran, no aquellos odios que empuñan.

Los hombres políticos de todas especies, tienen un ancho y honroso horizonte donde conquistar brillo y prestigio: las obras de defensa contra las inundaciones, la rebaja de tarifas de ferrocarriles para la exportacion de los frutos de la tierra, la proteccion a nuestra decaida agricultura, las mejoras públicas que aquí tanto se necesitan.

En ese campo adquirirán los hombres políticos, legítima popularidad y aprecio.

Por el camino contrario, por el de la pesca de un acta de diputado y otras ambiciones, podemos asegurar que solo se conseguirán males sin cuento y

gravísimo daño para los intereses generales de la provincia.

Aunque Gonzalez-Conde se retirara de la política y con él elementos valiosos; aunque Puigcerver abandonase esta provincia, antes que cooperar a sus discordias; aunque Garcia Alix lamentara los desastres de luchas menudas; aunque se retrogradan elementos valiosos, con motivo de miserias que afligen, todos ellos están siempre dispuestos a cooperar al bien de la provincia, a prestar su concurso a las buenas causas, y con Gonzalez-Conde, Puigcerver, Garcia Alix y otros, están dispuestos los mismos republicanos a ayudar toda labor que tienda a favorecer los intereses regionales.

Hagamos todos una política elevada y podremos sobrellevar con dignidad los infortunios que afligen al país.

LORCA

20 Septiembre 1897.

Hoy es un día de júbilo para esta hermosa ciudad. Después de muchos años de laboriosos esfuerzos, Lorca vé realizada al fin la magnífica obra del templo de San Mateo. El milagro háse operado por la piedad de los fieles y por la fé que trasporta los montes del uno al otro polo.

El sábio y virtuoso cura arcipreste de San Mateo, D. Francisco de P. Mata, principal factor y verbo de tan prodigiosa empresa, ha dirigido al pueblo lorquino una sentida y bien escrita allocucion, felicitándole por su piadoso concurso en la reedificación de la casa de Dios é invitándole a que asista esta tarde a las cuatro a la suntuosa procesion que, presidida por su Ilmo. el Sr. Obispo, saldrá de la iglesia de San Francisco, para trasladar a la de San Mateo los Santos Sacramentos. Por este motivo y por hallarse entre nosotros nuestro amantísimo Prelado, hoy como le dejó expuesto, es día de gran fiesta y de gala para este católico pueblo que conserva en su corazón, como en arca santa, los hermosos sentimientos de Religion y Pátria.

Son muchos los festejos que nuestro Excmo. Ayuntamiento prepara para esta feria. Se quemarán dos castillos de fuegos artificiales. Se correrá la pólvora en la espaciosa esplanada de Santa Quiteria, punto donde se celebra la feria de ganados. Habrá carreras de bicicletas, cucañas terrestres, con y sin pavo, para el que logre llegar a la meta. Cabalgatas históricas del antiguo y nuevo testamento, en las que lucirán los mejores trajes de nuestras suntuosas procesiones de Semana Santa.

En la Tienda-Asilo se dará a los pobres, durante la feria oficial, comida abundante y suculenta.

El Casino, ese distinguido centro de la buena sociedad lorquina, celebrará sus tradicionales bailes con mayor lujo y esplendor que ningún año; funcionando a su vez, en uno de sus salones, el consabido fonógrafo, salvo que nuestra primera autoridad lo considere entretenimiento penable y como tal, digno de ser denunciado a los tribunales de justicia. ¡Se dan casos!

La compañía de zarzuela que actúa en nuestro teatro «Guerra», viene cosechando muchos y merecidos aplausos, pues los infantiles artistas que la componen, desempeñan magistralmente sus respectivos papeles.

Ya es un hecho que la de igual género que dirige D. Pablo Lopez, debutará en nuestro citado coliseo uno de los días de la actual semana.

Sea bien venida a la ciudad del Sol, la compañía del Sr. Lopez, a la que deseamos mucha gloria y provecho.

Ayer debutó en nuestro circo el intrépido aeronauta Sr. Milá, el que, en

su colosal globo «Reina Regente», se elevó a las nubes entre atronadoras salvas de aplausos. El público salió altamente satisfecho de la función dada por la compañía que dirijen los señores Romero y Milá.

Como se halla anunciado, el día 26 se verificará en esta plaza una magnífica corrida de toros. Los afamados diestros Fuentes y «Villita», con sus respectivas cuadrillas, idiarán y estoquearán los seis hermosos y bravos cornúpetos pertenecientes a la renombrada ganadería de D. Faustino Udaeta, del Colmenar Viejo.

A juzgar por la mucha demanda que hay de localidades, auguramos al popular empresario Sr. Martinez, un bonito negocio. El ganado llegará mañana a esta.

El tiempo ha mejorado, no obstante seguir revuelto y con tendencia de lluvias. El Pantano cayó ayer las compuertas de fondo, encerrando el precioso líquido, de que tan necesitados se hallan nuestros sedientos campos; pero en esta ocasión se engaña la codiciosa Empresa, pues la lluvia no se hará esperar muchos dias sinó miente el más seguro y sensible de los barómetros, el que tiene un muy querido amigo mio, sobre cuyo rostro ha calado también su capucha.

¡Dios sobre todo! y nada más por hoy.

Suyo affmo. amigo,

El Corresponsal.

LOS VINOS EN CETTE

Aunque muy animados los mercados de esta región y particularmente el de Cette, las transacciones que ya habían principiado con buenos auspicios, han experimentado nueva paralización.

De una parte el excedente de cosecha en algunas localidades del Heraul que se han vendido 4 ó 5 francos más baratos que los vinos para guardar, y de otra el poco grado y la no buena calidad de los vinos del Mediodía, así como las circunstancias de presentarse algunos de los vinos españoles algo dulces y de naturaleza no muy sana, ya que parece tienen tendencia al agriamiento, han hecho que el comercio se retraiga momentaneamente y prefiera esperar a conocer con perfección las cualidades de los vinos no primerizos, aun a costa quizá de tenerlos que pagar más caros en Octubre ó Noviembre.

Continúan llegando a esta y otras plazas cantidades bastante importantes de vinos de España y Argelia, sin que los precios hayan experimentado alteración. Los nuevos de nuestra nación siguen vendiéndose en general a 2 francos el grado y algunos defectuosos algo más baratos. En Argelia se han hecho negocios considerables sobre cepa a los precios de 1'50 a 1'60 francos el grado para los vinos rojos en la provincia de Argel. Los blancos que se habían comprado de 1'70 a 1'80 no quieren cederlos hoy los propietarios a menos de 2 francos el grado, pagándose las uvas actualmente de 10 a 11 francos los 100 kilos.

Un recuerdo de Cánovas

El rey Alfonso XII hizo un viaje a Málaga, más antes de poner el pié en la alegre patria del Sr. Cánovas, recibió éste confidencias gravísimas de las cuales hizo caso. Según los fatídicos augurios que a oídos del ilustre presidente llegaron, el rey vería amenazada su vida al entrar en la Catedral de Málaga, y aprovechándose el regicida de la aglomeracion del público. Llegaron rey y presidente a Málaga, y Cánovas advirtió al gobernador lo que ocurría, para que adoptara precauciones.

Al día siguiente el Rey y la comitiva se dirigen a la Catedral.

—¿Y el gobernador? pregunta don Antonio.

El gobernador no parece: sus medidas tampoco. Cánovas se impacienta, el rey se ve obligado a pasar por entre la muchedumbre, el gentío se aprieta, y se pasa un rato de temor.

Por fin se sienta el rey en rojo sillón colocado en el presbiterio y D. Antonio no lejos de allí.

Y a poco, por entre la muchedumbre, aparece el gobernador vestido de maestrante de Sevilla con casaca roja, cordones, plumeros, armas, espuelas, capa, guantes, franjas y bordados, perfumado, untado, emperregado y rizado.

Al verlo D. Antonio que se hallaba, y con razón, colérico, dirigióse a él y le dijo con extentórea voz:

—Uzté, uzté, llega tarde, no hace nada y además, viene uzté vestido de Igucamayó!

Proyecto patriótico

Desde Nueva York escribe a La Epoca el señor Baldasano y Topete, exponiendo a la consideración del público un proyecto patriótico y de fácil realización, que merece todas nuestras simpatías y que seguramente merecerá las de todo el mundo. Se trata de aumentar nuestra Marina de guerra con un poderoso buque, sin gravamen para el Tesoro; y a la vez que indica los medios de realizar esa adquisición, propone el señor Baldasano que se dé al proyectado buque el nombre de Cánovas del Castillo, en homenaje a la memoria del insigne estadista, que tantos servicios prestó a la Patria y tan especiales cuidados consagró a la Marina.

Dice así el señor Baldasano: «No he de cansar relutando mi entrevista con el ilustre hombre de Estado en Marzo de 1884, para darle a conocer mi proyecto de Lotería Naval, cumpliendo las augustas indicaciones de S. M. el Rey D. Alfonso XII (que e. p. d.)

El Sr. Cánovas hizo que le explicara detenidamente mi pensamiento, y le acogió con suma benevolencia, ofreciendo ocuparse de él, como lo hizo, al escribirme sobre dicho asunto a Nueva Orleans, para donde salí al día siguiente de la entrevista.

Si por circunstancias, que no son del caso, no se llevó a la práctica mi proyecto, que, gracias al cual, de haberse realizado, tendríamos ya la escuadra a que aspiramos, hoy, que se cumple el mes del crimen de Santa Agueda, creo oportuno proponer de nuevo que se acepte mi pensamiento, y que por una sola vez se autorice, en cuanto se reúnan las Cortes, la celebración de un sorteo único que podría verificarse el 8 de Agosto de 1898, y que con el producto líquido del mismo dos millones de pesos (pues un millón se repartiría en premios) se construya un crucero que perpetúe el nombre de Cánovas.

Hoy las Juntas patriotas, incluso la de Nueva York, recaudan mensualmente cuotas con este grandioso fin; pero considero que la forma que yo propongo en este caso es más llevadera (mucho más cuando tantos sacrificios pecunarios están haciendo los españoles), y sobre todo es más general, pues no serían sólo nuestros compatriotas del Rio de la Plata ó los de Méjico los que ofrecerían a la Patria un buque más, sino los españoles de ambos hemisferios, a los que se unirían muchos hispano-americanos y extranjeros que querrían contribuir, no tanto por el posible premio pecunario, sino para poder decir que habían ofrecido también su óbolo para perpetuar la memoria del hombre a quien tanto admiraron.

En la Península y provincias de Ultramar está por demás asegurar que se arrebatarían las acciones de la Lotería Naval con entusiasmo, pues al mismo tiempo que se elevaba un monumento flotante al «mártir de la defensa social», se aumentaba nuestra Marina con un poderoso buque más, sin tocar a los fondos que para ello tiene destinados la Junta patriótica.

